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「人」とのつながりやふれあいに感謝 

校長 松本 麻理子 

夏休みに入る前に生徒集会で「人とのつながりの大切さ」についてお話をしました。その中で１２年前に起きた

東日本大震災で被災者の方が話された言葉を紹介しました。「私物も全部失いましたが、これまで自分がこだわ

っていたものが実はたいしたものではなかったことに気づかされました。人とのつながりや心のふれあいに感謝し

ています」これは「朝日新聞」平成２３年５月２４日の朝刊「今伝えたい」被災者の声 に掲載されていたものです。 

夏休み中に、いろいろな体験をし、人と出会い、自分や社会を考え、健康や安全に留意し、日野南中の育てたい

資質・能力である「自ら判断する力」「コミュニケーション能力」「多様性を認め合う力」をさらにつけて、夏休み明

けに元気な笑顔を見せてほしいと伝えました。 

夏休み明け集会では、生徒の元気な姿が見られた感謝と共に次のようなお話をしました。 

『「夏休みにしかできない体験」というとハードルが高く感じると思いますが、例えば、「いつもより長く部活動の

練習に参加して頑張れた。」「普段会えない人に会えた」「地域のお祭りや遠くて行けない場所に遊びに行けた。」

「一日ゆっくり家で過ごして好きなことができた」そんな経験ならば全員できたと思います。実は、そんな中にも人と

の関わりを通して素敵な出会いや貴重な体験がいっぱいあったはずです。人との交流で感じたことや新しい体験

で知ったこと、考えたことなど、ぜひ、今後の学校生活に生かしてくれればと願っています。 

私は漢字二画の「人」という字が好きです。なぜかというと、二つの画が互いに支えあって「人」という字の形が

できていて、どちらか一画が欠けると「人」にはならないからです。私たちは人に支えられて、また、人を支えている

から「人」として生きていると思うのです。 

私たちの日常の生活には、辛いこと、思い悩むことがたくさんあります。そんなときに、周りの人から、そっと支えて

もらったり、時には、しっかり受け止めてもらえたりすると、また元気になれます。そんな経験をした人はいっぱいいる

と思います。逆に周囲に悲しい思いや辛い思いしている人がいたら、少しでも支えたり、力になったりすることがで

きたら素敵だと思います。そのためには、自分をしっかりと磨いて、支える力を身につけなければなりません。皆さん

にも「人」という文字のように、支え、励ましあいながら、今日からの学校生活を送ってほしいと思っています。辛いと

き、苦しいときには、遠慮なく友達や先生に話して、気持ちを軽くしてほしいのです。苦しみを共有してくれる人がそ

ばにいたら、その辛さや苦しみは半減します。人という文字は、きっとそうしてほしいと願っているように思います。9

月には今までの学習の成果を発揮する定期テスト、１０月には鎌倉芸術館で行う合唱コンクールと大きな学校行

事があります。引き続き、誰もが安心して楽しく豊かに過ごせる温かい学校で、コロナ感染予防に努め、行事がで

きることに感謝しながらその 1時間 1時間を大切に過ごしてほしいと思います。』 

これからも、多くの保護者・地域の皆さまにも生徒の活躍の場をご覧いただき、応援していただければ幸いで

す。今後ともご支援のほど、よろしくお願いいたします。 



【生徒総会】 

   ６月３０日に、生徒総会が開かれました。今年度は久しぶりに体育館での 

集合開催となりました。生徒会執行部、各専門委員長が中心となり、スムーズ 

に進行する中、生徒会員からの質問、それに対する回答等がありました。 

暑い中でしたので、途中何度か給水タイムを取りましたが、集中が途切れる 

ことなく、参加者は真剣に話を聞き、参加していました。 

【３年生 SEpro Global・国際理解教室/２年生高齢者理解教室】  

  ３年生を対象に、７月４日に SEpro Global（AET に加えて６人の 

異なる文化圏出身の講師を１回の授業に派遣し、一人ひとりの生徒が 

英語でのコミュニケーションを図り、様々な文化に触れる機会を創出す 

る事業）が開かれました。オランダ・バングラディシュ・フィリピン・台湾・ 

シンガポール・スリランカ出身の講師との会話で会場は大いに盛り上が

りました。また、７月１４日には、なか国際交流ラウンジの方をお招きした

国際理解教室があり、日本語を母語としない人の暮らしについて考える

中で、様々な気付きを得ることができました。 

  ２年生は、７月６日に、ひのみスクールサポートの皆様のご協力のもと、地域の４人の講師の皆様

にお越しいただき、高齢者理解教室を行いました。人生１００年時代で、生き生きと活躍する講師の

方のお話を聞いて、自らのライフプランを考える時間となりました。 

  【令和５年度 第２回学校運営協議会】 

  ７月６日（木）、第２回学校運営協議会が開かれました。今回のテーマは「授業・学力向上」。委員

の皆様による授業（５校時）の参観の後、本校の４月～６月学校行事のプレゼンテーション、ICT を

活用した授業についての動画視聴、意見交換を行いました。 

  行事については、特に体育祭について、「１年生から３年生へと積みあがっていく様子が見られ、３

年間の成長は大きいと感じた」「生徒が真剣に取り組む姿に感動した。思い切りできる環境になっ

たこともありがたい。」との声がありました。また、ICT活用については、１日の中でこれだけ活用され

ていることに驚いた、先生方の工夫と準備に感謝したいとの声があった一方、授業に積極的にとりく

めていない生徒や、ICTの活用に不安を感じている教職員がいるとすれば、何か手だてが必要では

ないかというご意見もありました。 

次回は、１０月５日（木）、「人事・いじめ防止対策」をテーマに開催いたします。 

〈ICT活用の様子～7月 3日の授業より～〉 

 

 

 

ダンスの選曲・参考動画視聴 表計算により、文字式のよさを知る 英単語クイズ 単元の振り返りを Google formにて グループで相談しながら 



合唱部 

合唱部として活動できる残り

少ない時間が充実するよう

に、できることにできる限り 

チャレンジしていきます！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陸上競技部 

夏の大会では多くの部員が自

己ベストを出すことができまし

た。 

9 月・10 月の大会に向けて声

をかけ合って頑張ります！！ 

野球部 

第１３回横須賀交歓会 敢闘賞 

３年生引退後、２年生１０人、１年生

３人で頑張っています。部員募集中！ 

 

サッカー部 

「チームのために」をテ

ーマに日々練習を頑張っ

ています。 

秋の大会では、グループ

リーグ突破、決勝トーナ

メント優勝を目指してい

ます。応援よろしくお願い

します。 

ソフトテニス部 

個人戦地区大会 ベスト８進出 

みんなに応援されるチームになれ

るよう頑張ります。 

バスケットボール部(女子) 

３年生最後の大会は惜敗でした

が、新チームは県大会出場を目標

に頑張っています。 

バスケットボール部(男子) 

市総合体育大会ブロック５位 

新チームは先輩越えをめざしてト

レーニングを頑張ります。 

環境園芸部 

２階テラスに 

ひまわりを咲かせました！ 

バドミントン部 

市総合体育大会  

男子個人戦ダブルス出場 

女子団体戦 ベスト３２ 

男子団体戦ベスト 16 

これからも部員一同頑張ります！ 

美術部 

夏休み中は、皆で横須賀まで美術

館見学に行きました。 

３年生は芸術祭に向けて、巨大絵

画を制作中です！！楽しみにしてい

てください 

茶道部 

7 月 21 日（金）全員がお点前を披

露し、いつもより少し贅沢なお茶会を

行いました。 

バレーボール部(女子) 

声掛けを大切に活動しています。 

新チームで初の公式戦で良い結果

を残せるよう練習に励んでいます！ 

理工部 

流しソーメン 

ペットボトルロケット 

ベンチ製作 

 

暑い中いろいろと 

頑張りました！ 

吹奏楽部 

夏のコンクールは惜しくも銀賞でした

が、１０月の芸術祭でのステージに向

けて準備中です。皆さんどうぞお楽し

みに(^O^)♪ 
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８・９月 予定表 

 

  

 １０月の主な予定  

〇１０月６日(金)前期終業式  １０月１０日(火)後期始業式 

〇１０月１２日(木)芸術祭：学校体育館     １３日(金)合唱コンクール：鎌倉芸術館 

 

 

 


